

No hay reactivación duradera sin relanzar el empleo: OIT (El Financiero 03/06/10)

No hay reactivación duradera sin relanzar el empleo: OIT (El Financiero 03/06/10)(AFP, Notimex) Jueves, 3 de junio de 2010 GINEBRA, 2 de junio.- La Organización Internacional del Trabajo (OIT) advirtió hoy que la reducción de los déficit públicos podría desacelerar o incluso frenar el crecimiento económico, y acarrear consecuencias sociales desastrosas en momentos en que el desempleo mundial es muy elevado. "No hay reactivación duradera sin relanzar el empleo", subrayó el responsable de la secretaría de la OIT, el chileno Juan Somavía, al inicio aquí de la 99 Conferencia Internacional del Trabajo. La nueva crisis financiera y la lucha contra los déficit públicos, políticas generalizadas en la zona euro luego de la crisis de la deuda de Grecia, podrían falsear esa afirmación, agregó. Después de las cifras récord de 2009 (212 millones de personas sin trabajo en el mundo, es decir una tasa de 6.6 por ciento), "no vemos ningún signo de una reducción global de la tasa de desempleo" desde que comenzó el año, constató. El responsable de la organización tripartita, que reúne durante tres semanas a unos cuatro mil delegados, representantes gubernamentales, trabajadores y empleados de 183 países miembros, insistió sobre los riesgos sociales de esta nueva crisis. "Las tensiones sociales continúan aumentando. Ya había mucha frustración sobre una recuperación débil del empleo... Los próximos años serán difíciles para todos nosotros: los trabajadores, hombres y mujeres; las empresas, y los responsables políticos, y para el sistema multilateral." Pobreza En otro foro, en la ciudad de México, el director interino del Centro de Desarrollo de la OCDE, Mario Pezzini, señaló que las principales medidas para afrontar la criminalidad y la inseguridad son el desarrollo económico local y el empleo en los sitios donde se concentra la pobreza. La pobreza es caldo de cultivo para muchos problemas, entre éstos las actividades ilegales, admitió en entrevista tras la inauguración del taller internacional "Combatiendo la pobreza a través de la prestación de servicios públicos de calidad". Si bien los programas sociales como el Oportunidades ayudan a recomponer el tejido social, por sí solos no resuelven el problema de la pobreza, sino que se requiere llevar servicios sociales a quienes menos tienen y una efectiva política social que sea transparente. "El objetivo de un programa social es el desarrollo económico y crear un tejido social que permita el desarrollo económico. Pero sin confianza, sin un mínimo de instituciones y un mínimo de transparencia, el desarrollo económico no se puede lograr."